
   

会  議  録 

会議の名称 令和６年９月定例教育委員会 

開催日時 令和６年９月 30日(月) 午後１時から午後２時まで 

開催場所 五条川小学校 会議室 

出席者(欠席委員) 

説明者 

出席委員：野木森教育長、江口教育長職務代理者、松本委員、押谷委員、三

須委員、大村委員 

説 明 者：教育部長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事、指導主

事、学校教育ｸﾞﾙｰﾌﾟ長 

会議の議題 

1 開会 

2 前回会議録の承認 

3 教育長報告 

4 協議事項 

議案第 35号岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（学校教育課） 

議案第 36号岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課） 

議案第 37号岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課） 

議案第 38号岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課） 

5 報告事項 

6 自由討議 

7 閉会 

議事録の作成方法 ■要点筆記  □全文記録  □その他 

記載内容の確認方法 

 

□会議の委員長の確認を得ている 

■出席した委員全員の確認を得ている 

□その他(                ) 

会議に提出された 

資料の名称 

・次第 

・令和６年８月定例教育委員会会議録 

・10月行事予定 

・令和６年度岩倉市日本語教室公開のご案内 

・各種行事出欠確認票 

公開・非公開の別 ■公開  □非公開 

傍聴者数  ０人 

その他の事項 

 

 

 

審議内容（発言者、発言内容、審議経過、結論等）             

1 開会 

教育長：出席委員は、６人で会議は成立しています。これより、９月定例会を開催いたします。

よろしくお願いします。 

 

2 前回会議録の承認 

令和６年８月 19日開催の定例会の会議録について承認を受ける。 

 

3 教育長報告 

教育長：本日は、報告事項が４点あります。 



   

１点目は、コミュニティ・スクールについてです。すでにご覧いただいていると思いますが、

市広報紙 10月号にコミュニティ・スクールの特集をしています。令和６年度からコミュニティ・

スクールを導入した岩倉中学校区では、地域連携コーディネーターが活躍しているのを掲載して

おり、それぞれの４校において、地域協働活動をますます盛んにしていきたいと思います。また、

南部中学校区は、令和７年度からの導入予定であることも掲載しています。南部中学校区の進捗

状況としては、８月 21日（土）に第２回準備委員会を開催し、「目指す地域の子ども像」につい

て熟議をした結果、４つの子ども像がまとまりました。１つ目は自己成長を目指して挑戦できる

人、２つ目はコミュニケーションを通して共感できる人、３つ目は思いやりを持って協力できる

人、４つ目は広い視野とグローバルな視点を持つ人としてまとまりました。次回 11月 16日（土）

には、第３回準備委員会を予定していますが、このような子どもにするために学校、家庭、地域、

子どもたち自身がそれぞれ何をすべきかという観点で熟議をして、コミュニティ・スクールの導

入に備えていきます。 

２点目は、部活動の地域移行についてです。国の方針に従って、令和５年度から部活動検討懇

談会を開催しています。令和６年７月 10日（水）の第１回目の部活動検討懇談会での話し合いに

基づき、部活動座談会を開催することを決めました。テーマは、「大人だけでは決めない部活動の

地域移行」と題して、12月 24日（火）午後２時からアデリア総合体育文化センターで行います。

参加者は、児童生徒代表としてこども未来寄合のメンバー、保護者代表として市ＰＴＡ連絡協議

会の役員、地域指導者代表として部活動指導員、スポーツ協会、文化協会の指導者、さらには教

員代表を加えた４者で協議をします。それぞれ立場によって意見が異なりますので、意見や懸念

を座談会形式で話し合うことによって地域移行を進めるうえでの課題を共有したり解決策を見

いだす糸口としたりしていきたいと思っています。委員の方も予定があえばご参加いただきたい

と思います。 

３点目は、文部科学省の実証事業として行っている生成ＡＩの校務活用に関する実証研究につ

いてです。７月から「Ｅｄｕｃａｔｉｏｎ Ｃｈａｔ」という生成ＡＩの汎用版を活用してきまし

たが、10月から発展版に更新されることになりました。これまでとの違いは、一人一台タブレッ

ト端末で日々蓄積されます学習記録などの教育データを活用できるということが相違点です。現

在、学校現場では、ＧＩＧＡスクール構想により、子どもたちが毎時間打ち込む大量の振り返り

などに教員が目を通して、次の授業の構想を練るなどしています。例えば、この業務を生成ＡＩ

が要約したり類型化したりして、次に行うべき授業見解の例をいくつかヒントとして示してくれ

ると教員の業務改善に繋がると思っています。もちろん、それを授業に生かすかどうかというの

は教員の判断になってきますが、このような生成ＡＩの活用によって、教育の質の向上も同時に

目指せるとよいと思っています。 

４点目は、今年度の市民体育祭についてです。間もなく開催されますが、コロナ禍と天候の都

合により４年間実施していませんので、10月６日（日）に開催できれば５年振りとなります。コ

ロナ禍前から、少子化の影響等でリレーの選手が出せない地区があるという課題が浮上してきて

います。その為、種目の見直しについて議論されつつあったところですが、コロナ禍で一旦中断

し再開するときには、従来通りのプログラムで１回実施してみて、もう一度課題を洗い出そうと

いうことが実行委員会で決まっています。今晩、アデリア総合体育文化センターで事前説明会を

行う予定です。私からの報告事項は以上です。秋は、市民体育祭や文化祭など行事が目白押しで

ございますが、それぞれの活動が充実するように頑張っていきたいと思っています。 

 

4 協議事項 

議案第 35号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（学校教育課）  原案どおり承認 

申請者   こだわりん・おそとの食育イベント実行委員会 柘植 千佳 

 事業名   こだわりん食育プレミア「焚き火でちくわ作り体験」 

 目 的   子どもたちに、ちくわ作りを通じて魚食文化や竹林保全の重要性を学ばせ、自然と 

の触れ合いや火の使い方を体験させる食育イベント 



   

 実施日時  令和６年 11月 23日（土）午前 10時～午後４時 

 開催場所  ナゴヤハウジングセンター一宮会場 

 

教育長：何かご質問やご意見はございませんか。第 35号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用

許可」は、承認してよろしいでしょうか。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 35号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認します。 

 

議案第 36号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課）  不承認 

申請者   メットライフ生命保険株式会社中京エイジェンシーオフィス 本田 篤洋 

 事業名   マネーセミナー お金との上手な付き合い方講座 

目 的   地域社会の金融リテラシーの向上 

 実施日時  令和６年 10月 27日（日）午後１時 30分～午後３時 

 開催場所  ほたるの里 ホープ岩倉 

 

押谷委員：教育委員会が後援するまでの必要性はありますか。 

松本委員：対象は大人の方ですか。 

事務局：以前は、子どもの金融教育の観点で承認をしたことがありますが、今回は地域の大人の金

融リテラシーを上げるということです。 

教育長： 社会教育も教育委員会の範疇ではありますが、いかがでしょうか。 

押谷委員：これまでも金融セミナーを承認したことはありましたか。 

教育長：最近は多いですが、否決にしたこともあります。 

押谷委員：メットライフは生命保険会社ですが、資産運用についても取り扱っているのではない

かと思います。 

松本委員：講座終了後に勧誘するようなことがあるのかは分かりません。 

三須委員：後援名義の依頼は初めてですか。 

教育長：同様のセミナーは多くありましたが、メットライフは初めてだと思います。小牧市での

後援例を提示していますが、岩倉市独自の判断でよいと思います。この講座は、直接的に営利

を目的とはしていませんが、後援名義の取扱い要綱では、商業的な宣伝を意図しないものとい

う条件があります。 

押谷委員：資産運用に関しては、個人の責任のもとで実施すればよいと思いますし、教育委員会

が推すようなものではないかと思います。 

江口委員：参加人数も 20名と少なく、後援するまでの意義があるかです。 

教育長：要綱にあるように、商業的な宣伝を意図しないとは言い難いと思います。 

松本委員：講座のチラシを受け取った方が、チラシにメットライフと岩倉市教育委員会が並んで

いると一般の民間企業を応援していると誤解される恐れもあると思います。 

事務局：提出された書類のなかでは、商業的な宣伝を意図しないとは明確に判断できないと思い

ます。 

教育長：敢えて教育委員会が後援する必要がないとの意見にご異議がないようですので、第 36号

議案を否決することにご異議はございませんか。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 36号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、否決とさせていただきます。 

 

議案第 37号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課）  原案どおり承認 

申請者   日本環境マネジメント株式会社 片山 安茂 

 事業名   iwakura DANCE FES.2024 

目 的   子どもたちが自身の技術や表現力を披露し、観客と共有する特別なイベントで個々 



   

の成果を発揮する場である。単なる講演ではなく、ダンサーたちが練習の成果を試 

し、成長する機会を体験してもらう。 

実施日時  令和６年 10月 14日（祝・月）ダンスコンサート 

午後１時入場、午後１時 30分開演 

令和６年 10月 20日（日）  合同ダンス発表会 

 第一部 午後１時 30分開演 第二部 午後４時開演  

 開催場所  アデリア総合体育文化センター 多目的ホール 

 

江口委員：参加者は岩倉市民がほとんどですか。 

事務局：岩倉市民以外の団体も呼んでいます。 

教育長：これまでも開催されてきましたが、後援名義の申請はありませんでした。令和５年度の

ディズニーパレードの際にもコンテストは開催されています。岩倉市に拠点を置くダンスチー

ムも多く出演しています。指定管理者の自主事業で、とても優秀なインストラクターが来てく

れ、木曜日にフィットネスダンスを教えてくれています。第 37号議案「岩倉市教育委員会後援

名義の使用許可」は、承認してよろしいでしょうか。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 37号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認します。 

 

議案第 38号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課）  原案どおり承認 

申請者   ＳＤＧｓ書道展実行委員会 粟津 紅花 

 事業名   第５回ＳＤＧｓ書道展 第６回ＳＤＧｓ書道展 

 目 的   ＳＤＧｓを書で表現することにより、参加者がＳＤＧｓを深く理解し、また観覧者 

が自分事として考えるきっかけを作ること、そして書で表現することにより、書道 

の魅力を再確認していただける機会にすること 

実施日時  第５回 令和６年 11月 16日（土）～11月 22日（金）岩倉市生涯学習センター 

開催場所  第６回 令和７年 ２月 18日（火）～２月 24日（月）横浜市南区吉野町 

   

教育長：何かご質問やご意見はございませんか。第 38号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用

許可」は、承認してよろしいでしょうか。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 38号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認します。 

 

5 報告事項 

（学校教育課） 

・９月議会の補正予算について  

補正予算は全て可決された。学校給食センター施設管理費については、調理器具等の故障が多

発し緊急に修繕を行ったことに伴い、修繕料に不足が見込まれるとともに、生ごみ処理機の処理

能力の低下に伴う機能回復や施設内にある上げ下げ窓の部品の劣化に伴う取り替えるための修

繕料 209万２千円を増額する。債務負担行為補正は、医療的ケア児支援人材派遣委託料を令和７

年度を期間として限度額 381万４千円を計上した。 

・令和６年 10月１日付け職員異動について 

  学校給食グループにおいては、１名が上下水道課へ、税務課から１名が学校給食グループに異

動する。 

 

（生涯学習課） 

・大上市場の天王祭宵祭りについて 

令和６年８月 24日（土）に開催された。令和５年度は安全祈願祭終了後に雷雨が激しくなっ



   

たため、予定していたからくり実演や山車巡行は中止となったが、今年度は予定通り実施でき

た。市指定文化財の鈴井町獅子館の展示も同時も行われ、充実した内容となった。 

・直近の実施事業の報告について 

第 24回ジュニアオーケストラの定期演奏会を９月１日（日）に実施し 229名の来場、第 12

回市民カローリング大会を９月７日（土）に実施し 21チームが参加、第 30回図書館の人形劇

フェスティバルを９月 14日（土）に実施し 470名の来場、30回目の節目で特別企画としてクラ

ウンパフォーマンスを実施した。同日には、大人のスポーツテストとして、アデリア総合体育

文化センターで実施し 40名が参加、12月７日（土）に開催される愛知県市町村対抗駅伝競走大

会の代表選手選考会を９月１日（日）及び 15日（土）に、曽野南休憩所周辺で実施した。 

・９月議会の補正予算について  

  歳入のうち雑入で生涯学習センター指定管理料等返還金 2,130万７千円を計上し、可決され 

た。 

・令和６年 10月１日付け職員異動について 

  スポーツグループにおいては、１名が税務課へ、税務課から１名がスポーツグループに異動す

る。 

 

（令和６年 10月行事予定について） 

・予定表のとおり。 

 

（その他） 

・なし 

 

6 自由討議 

押谷委員：県の医師会会議において配付されましたが、文部科学省から健診の進め方という書面が

９月に再発信されました。以前から言っている通りですが、県のスタッフが言っていたのは、校

長、校医、養護教諭で健診の内容をよく話し合い、改めて実施方法や進め方を各々で決めてほし

いという話でした。校長からの発信で話をしてもらったほうがよいと思います。 

教育長：分かりました。改めて県からの通知を確認して対応します。 

松本委員：日本語教室の授業公開は、岩倉東小学校の他、中学校も公開するとありますが、どちら

も参観してもいいですか。 

教育長：それぞれチラシにある二次元コードから申し込めますので、ご都合がつけば大丈夫です。 

次回は 10 月 28 日（月）、午後１時から岩倉南小学校で開催します。以上で令和６年９月定例教

育委員会を閉会します。 

 

会議録記載事項は、上記のとおり承認し、ここに署名いたします。 

 

令和６年 10月 28日 

 

岩倉市教育委員会教育長                     

 

    岩 倉 市 教 育 委 員                     

 

    岩 倉 市 教 育 委 員                     

 

    作成した職員 

    学 校 教 育 課 主 幹                     

 



   

 


